
COPIA I. MUNCIPALIDAD DE LOTA 
Secretaría Municipal 

ACTA N° 022/2013 
REUNIÓN CONCEJO 
MUNICIPAL DE LOTA 06/08/2013 
HORARIO 10:00 A 14:30 HORAS 

TABLA DE MATERIAS 

1.- Lectura Acta Anterior 
2.- Correspondencia 
3.- Reglamento de Transparencia 
4.- Varios 

DESARROLLO DE LA TABLA 

Alcaldesa (S) justifica al Sr. Alcalde, quien no 
estará presente en la reunión por encontrarse con licencia médica por motivos de salud.- 

Sr. Arjona excusa al concejal Peña quien le 
avisó que se encontraba enfermo.- 

Antes de dar inicio a la reunión de acuerdo a la 
tabla, Sr. Mauricio Velásquez que preside la misma señala que hay muchas personas 
presentes por cuanto el Alcalde les habría manifestado que vinieran al Concejo, y por 
respeto a ellas, dado que no se dan las condiciones como para estar en el Concejo, solicita 
la venia del los concejales como para atender estas audiencias, lo que el Concejo aprueba.- 

A.- Se recibe a vecinos de los blocks de Fundición, quienes manifiestan que post -
terremoto tienen sus departamentos inhabitables y sin tener a la fecha ninguna solución.- 

Sr. Carrillo les pregunta en qué proceso se 
encuentran a lo que responden que están postulando a viviendas nuevas.- 

Sr. Velásquez dicen que pedirán a través de la 
Sra. Alcaldesa (S) se envíe una cuadrilla a ver la situación y que el Sr. Pedro Carrasco se 
contacte con la Sra. Johanna Jara al teléfono dado al efecto.- 

Sr. Carrillo pide que el Municipio vea algún 
tipo de solución. 

Sr. Villa dice que si la Municipalidad busca la 
solución, está dispuesto a aprobar los dineros que se requieran. 

Sra. Concha comparte lo dicho por el Sr. Villa 
y lamenta que tengan que venir a plantear estos temas al Concejo, por que el Municipio no 
ha dado ninguna solución.- 

Sr. Ceballos también expresa su apoyo a las 
personas presentes y también manifiesta que si hay que aprobar recursos para dar solución, 
lo hará, agregando que lo mismo ocurre con dos pabellones de Bannen.- 

B.- Sr. Arturo Vergara presenta caso de deportista lotina que requiere de recursos para 
participar en competencias de atletismo. Se trata de paulina Burgos.- 

Sr. Velásquez explica que es el Alcalde quien 
tiene que presentar a la aprobación del Concejo el proyecto de subvención y la 
modificación presupuestaria respectiva, lo que ratifica el concejal Carrillo.- 

Sra. Concha le sugiere que se contacte con el 
Enc. de Deportes y con el Concejal Ceballos a cargo de la comisión de deportes del 
Concejo.- 

Sr. Villa señala que si el Alcalde les dijo que 
vinieran al Concejo, es porque tiene la voluntad de ayudar y en ese sentido sin dudas de que 
el Concejo apoyará tal iniciativa, pero hay que esperar que se les presente al Concejo.- 
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C.- Sra. Ana Copelli señala tener un puesto de verduras en la Feria de Lota, compró la 
patente, pero la Enc. de Patentes le dijo que ello no debió hacerlo puesto que el Concejo 
debe autorizarla.- 

Al efecto se acuerda pedir informe a Patentes e 
Inspectores de acuerdo a carta ingresada el 2/8/2013 bajo el N° 6997.- 

D.- Se recibe a Sra. Delia Mora, que vive en Cousiño y hace más de un mes se le cayó un 
muro de la casa vecina, existiendo peligro de que la casa vecina se venga encima de la 
suya.- 

Alcaldesa (S) toma nota del caso y queda de 
evaluarse por el Enc. de Emergencia, en todo caso concejal Villa queda de visitarla hoy en 
la tarde.- 

E.- Presidente de la Villa Ricardo Lagos viene a plantear caso de vecino que ocupa un 
espacio dentro de la población para trozar leña y necesita la autorización oficial para 
trabajar en ese terreno que supuestamente sería de bienes nacionales para área verde, lo que 
significa que está bajo la administración del Municipio.- 

Solo se opondría una persona dentro de la 
población. 

Se le responde que el Municipio no puede 
autorizar en este caso más cuando hay un problema de convivencia.- 

F.- Se presenta instructor de Karate (Rogers), quien reclama: 
- En última actividad desarrollada no había ningún Concejal 
- El sigue vigente como deportista y tiene competencia en Brasil en Noviembre, sin 
embargo quiere ceder su lugar a los menores que deberían concurrir que eso en definitiva es 
lo relevante.- 

Estos temas los quiere plantear como 
inquietud.- 

Sr. Velásquez aclara que el Concejo puede 
apoyarlos pero no depende de ellos, así que no puede dar garantía de que ello sea resuelto 
por la Municipalidad. 

Sra. Concha manifiesta que los niños que 
pertenezcan a colegios municipalizados quizás podrían ser apoyados a través de los Fondos 
SEP.- 

Ella como presidenta de la comisión de 
educación, verá el tema.- 

Al efecto Concejo por la unanimidad de sus 
concejales presentes deciden formalizar la designación de don Luis Ceballos como 
Presidente de la Comisión de deportes, formando parte de la misma el resto de los 
concejales presentes, esto es Sr. Carrillo, Velásquez, Villa y Sra. Concha.- 

G.- Se recibe a don Joel Alvarez de la Agrupación de Huasos Montados de Colcura, 
quienes vienen en reiterar peticiones de apoyo profesional para desarrollar todo un proyecto 
turístico que luego administren ellos.- 

Sr. Villa dice que en el Concejo anterior junto a 
los concejales de ese entonces, Sra. Huerta y Ormeño participó de reuniones donde se 
analizaron estas peticiones pero en definitiva no se logró concretar. 

Piensa que el elaborar este proyecto sería muy 
interesante turísticamente para la comuna.- 

Sr. Carrillo indica que el primer paso que 
habría que dar es solicitar el comodato del terreno por parte del Alcalde y debería estar en 
poder del Municipio como para que se pueda invertir.- 

Se acuerda que la Sra. Alcaldesa (S) converse 
el tema con el Sr. Alcalde como para que éste priorice el proyecto para el Club de Huasos 
de Colcura a través del Jefe de Secplan o buscar con alguna entidad particular los recursos.- 

Se acuerda además hacer una reunión de 
comisión cultura y patrimonio para ver el tema del proyecto, para lo cual los concejales 
anotan teléfonos y correos donde contactarse con los solicitantes.- 
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1.- Se da lectura al acta N° 022, la que es aprobada sin observación alguna.- 

2.1.- Se da lectura a Ord. 246 de DAS de 29/07/2013 por el cual informa al Concejo en 
detalles de los gastos realizados a la fecha en medicamentos y pañales. 

A su vez informan situación ocurrida en 
CECOSF de Colcura.- 

Sr. Carrillo expresa que aun falta el informe 
sobre contrataciones, sueldos y en especial sobre pago de horas extraordinarias.- 

Se enviará copia del documento a los 
concejales.- 

2.2.- Se da lectura a Ord. 194 de DAF de 29/07/2013 por el cual aclara informe de jefe de 
Secplan en relación al pago de agua de locales de Colcura.- 

Alcaldesa (S) explica cómo se solucionará 
técnicamente este problema y aclara que no habrá más amenazas de cortes de agua.- 

Sr. Velásquez recuerda que está pendiente el 
recibir copia de los contratos de los restaurantes de Colcura.- 

2.3.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales Ord. 204 de Directora de 
Control de 19/07/2013 por el cual se remite informe estado de avance programático 
presupuesto primer trimestre año 2013. 

2.4.- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal Ord. 309 de 17/07/2013 de jefe 
de Secplan por el cual remite informe trimestral de proyectos de la comuna de Lota, 
terminados, en ejecución, aprobados y que postularon a financiamiento al 30 de junio de 
2013.- 

2.5.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales Ord. 151 de DAF de 
24/07/2013 que contiene Registro Mensual de gastos de la gestión municipal mes de mayo 
de 2013.- 

2.6.- Se da lectura a Ord. 348 de Secplan de 5/8/2013 a través del cual se solicita se 
requiera certificado de compromiso para proyectos a postular a financiamiento circular 33. 
Estos son: 
a.- Reposición mobiliario y equipos computacionales Esc. E- 683 por M$ 6.001 
b.- Reposición mobiliario y equipos computacionales Esc. E- 703 por M$ 6.461 
c.- Reposición mobiliario y equipos computacionales Ese. E- 701 por M$ 5.901 
d.- Adquisición Clínica Dental Móvil para comuna Lota por M$ 30.089 
e.- Adquisición Ambulancia Básica Consultorio 1, Lota por M$ 17.970 
f.- Adquisición Ambulancia Básica Consultorio 4, Lota por M$ 17.970.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

2.7.- Se da lectura a Ord. 188 de fecha 19/07/2013 de Jefe DAF por el cual solicita se 
requiera el acuerdo del Concejo para renovación de Patentes de Alcoholes correspondiente 
al 2° semestre 2013, conforme a lo dispuesto en el art. 65 Letra n) Ley 18.695 y art. 10° 
letra d) de la Ordenanza que regula el otorgamiento y renovación de Patentes de 
Alcoholes.- 

Concejo lo aprueba por la mayoría absoluta de 
sus concejales presentes, y la abstención del Concejal Ceballos.- 

Sra. Concha solicita las direcciones de las 
patentes para verlas cuando reciban reclamos de vecinos.- 

2.8.- Se da lectura a Ord. 196 de fecha 29/07/2013 de Jefe de Administración y Finanzas a 
través del cual solicita se requiera el acuerdo del Concejo para otorgar patente de restaurant 
clasificada en la letra C) Ley 19.925, que se encuentra ubicado en Caupolicán 279 Lota 
Bajo, a nombre de Comercial As Ltda.- 

Con el voto en contra del Concejal Ceballos, 
concejo lo aprueba por la mayoría absoluta de sus concejales presentes.- 
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2.9.- Se da lectura a Ord. N° 308 de 17/07/2013 de Director de Secplan a través del cual 
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para proyecto "Electrificación e Iluminación 
Pública Sector Parcelas, Villa Los Aromos, Lota", por un monto de M$ 3.500.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

2.10.- Se da lectura a Ord. 335 de Secplan de 30/07/2013 por el cual solicita certificado de 
compromiso para la administración y mantención de la Obra de Confianza que se ejecutará 
por el Programa de Recuperación de Barrios del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, 
denominada "Implementación de Máquinas de Ejercicio y Construcción de Vallas 
Peatonales" del Barrio Bannen 1 de nuestra comuna.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

2.11.- Se da lectura a Ord. N° 320 de 18/07/2013 de Director de Secplan a través del cual 
solicita se requiera el acuerdo del concejo para proyecto "Estudio Mecánica de Suelos 
Diversos Sectores de la comuna de Lota, por un monto de M$ 15.000.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

2.12.- Se da lectura a Ord. N° 303 de 15/07/2013 de Director de Secplan a través del cual se 
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para adjudicar el proyecto Diseño de 
Urbanización Campamento Fuerte Viejo, comuna de Lota al consultor Sr. Jean Paul Suazo 
Salas por $ 33.440.000 en un plazo de 180 días corridos.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

2.13.- Se da lectura a Ord. N° 304 de 15/07/2013 de Director de Secplan a través del cual 
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para adjudicar el proyecto Diseño de 
Urbanización Campamento Villa El Estanque, Lota al consultor Sr. Jean Paul Suazo Salas 
por $ 23.490.000 en un plazo de 180 días corridos.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

Sra. Concha consulta si no hay falta a la 
probidad al adjudicar a un mismo contratista dos obras diferentes y se le dice que no, 
porque son llamados diferentes y pueden postular los interesados las veces que quieran.- 

2.14.- Se da lectura a Ord. N° 336 de 30/07/2013 de Directora de Secplan (S) a través del 
cual se solicita el acuerdo del Concejo para adjudicar el proyecto Construcción Red de 
Aguas Servidas y Planta Elevadora Aguas Servidas Escuela Vieja Colcura, comuna de 
Lota, a la Empresa Agrícola y Forestal DIMAR LIMITADA, por un monto de $ 
196.371.212 y un plazo de 120 días corridos.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

2.15.- Se someten al acuerdo del Concejo y se aprueban por la unanimidad de los 
concejales presentes, las siguientes modificaciones presupuestarias: 
a.- Por M$ 1.250 que consta en Ord. 184 de DAF de 15/07/2013 para cursar subvenciones 
año 2012; 
b.- Por M$ 15.000 que consta en Ord. 186 de DAF de 17/07/2013 para crear proyecto de 
estudio denominado Mecánica de suelos diversos sectores de la comuna, Lota.- 

2.16.- Se da lectura a solicitudes de permisos, lo que son rechazados de la siguiente manera: 
a.- Por la unanimidad de sus concejales presentes, autorizar a doña Susana Contreras Arias 
para venta de juguetes en Paseo Peatonal, de acuerdo a lo solicitado por ella a través de 
carta ingresada el 05/08/2013 bajo el rol 7062.- 
b.- Por la unanimidad de sus concejales presentes, autorizar a don Luis Cerna Sagredo para 
vender CD religiosos en Paseo Peatonal, de acuerdo a lo solicitado por ella a través de carta 
ingresada el 17/07/2013 bajo el rol 6505.- 
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c.- Por la mayoría absoluta de sus concejales presentes (solo voto favorable de Sr. 
Ceballos), autorizar a la Sra. Rosa Marchant Ramírez para venta de tortillas y marisco en 
Costanera de Colcura, de acuerdo a lo solicitado por ella a través de carta ingresada el 
23/07/2013 bajo el rol 6674.- 
d.- Por la unanimidad de sus concejales presentes, autorizar a la Sra. Margarita San Martín 
Moya en venta de ensaladas en sector Feria de Lota, de acuerdo a lo solicitado por ella a 
través de carta ingresada el 22/07/2013 bajo el rol 6633.- 
e.- Por la unanimidad de sus concejales presentes, autorizar Feria Internacional en Plaza de 
Armas solicitada por la Sra. Betty Carrasco Badilla, de acuerdo a lo solicitado por ella a 
través de carta ingresada el 24/07/2013 bajo el rol 6706.- 
f.- Por la mayoría absoluta de sus concejales presentes, autorizar a doña Priscilla Araya 
para trabajar como comerciante ambulante en el sector de la Feria, de acuerdo a lo 
solicitado por ella a través de carta ingresada con fecha 2/08/2013 bajo el rol N° 7010.- 

2.17.- Se da lectura a carta 23/07/2013 con rol de ingreso 6668 del Club de Atletismo de 
Colcura a través de la cual solicitan acuerdo del concejo para que les aprueben cambio de 
ítem de subvención entregada, la que inicialmente fue solicitada para adquirir buzos 
deportivos y cortavientos y en definitiva se utilizó en 6 buzos completos y 4 pares de 
zapatillas.- 

Luis Ceballos no lo aprueba en tanto que los 
otros concejales lo aprueban, con lo que se da por aprobado por la mayoría absoluta de los 
concejales presentes.- 

2.18.- Se da lectura a carta de don Enrico Innocenti Navarrete, quien solicita permiso para 
trabajar en la Plaza de Armas en arriendo de autitos y tricicletas por el periodo 
comprendido entre los meses de agosto de 2013 y marzo de 2014.- 

Concejo aprueba otorgar el permiso por la 
unanimidad de sus concejales presentes y por mayoría absoluta se acuerda solo autorizar 7 
tricicletas, 	previa 	cancelación 	de 	los 	derechos 	correspondientes.- 

2.19.- Se da lectura a petición de Sra. Sra. Ana Maricela Vásquez Riquelme quien pide 
autorización para ocupar lugar en sector Feria, calle Aníbal Pinto s/n, previa cancelación de 
los derechos que correspondan.- 

Al efecto se da lectura a Ord. 17 de 30/07/2013 
de Jefe Depto. de Inspección y Fiscalización a través del cual informa factibilidad de 
acceder a la petición, frente a lo cual Concejo aprueba por la mayoría absoluta de sus 
concejales presentes y la abstención del Sr. Villa.- 

2.20.- Se da lectura a carta de Frontel donde expresan que el caso del Sr. Damián 
Fernández Jerez del sector Villa Ilusión se encuentra catastrado dentro del plan de 
mantenimiento y está considerado para ser reemplazado el segundo semestre de 2013.- 

Concejo solicita se comunique al interesado.- 

2.21.- Se da lectura a carta ingresada con fecha 2/8/2013 bajo el rol 7030 del Sr. Marco 
Sáez quien pide autorización para trabajar en el centro en un carro con venta de maní 
confitado.- 

Concejales solicitan precise en qué lugar va a 
trabajar precisamente.- 

2.22.- Se da lectura a carta de Sra. Irma Guzmán Peña ingresada el 18/07/2013 con el N° 
6542 quien pide autorización para ceder el puesto a su ahijado Andrés Fernández 
Riquelme.- 

Concejales acuerdan pedir informe técnico a 
los Inspectores Municipales y Enc. de Patentes Comerciales.- 

2.23.- Se da lectura a carta de Sr. Miguel Carvajal Olmos ingresada con el N° 6720 de fecha 
24/07/2013 y a través de la cual solicita permiso para instalarse con un puesto de venta de 
juguetes.- 
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Concejo solicita se aclare por el solicitante 

donde se va a instalar.- 

2.24.- Se da lectura a Ord. 181 de DAF de 12/07/2013 a través del cual se solicita se 
requiera el acuerdo del Concejo para efectuar modificación presupuestaria por M$ 12.124 
para regularización del contrato profesional del Sr. Juan Viñuela. 

Los antecedentes complementarios se 
remitieron a los concejales a través de Ord. 060-2013 de Asesor Jurídico de fecha 
23/07/2013.- 

Sr. Villa dice que el monto de los juicios es 
muy elevado. Se hizo un compromiso con un profesional y no se ha cumplido. 

Una vez que termine el juicio habrá que 
analizar el problema que hubo, pero la verdad que el juicio hay que enfrentarlo y ello obliga 
al pago. 

El quedarse sin un abogado implicará 
necesariamente perder el juicio por Secretaría. Por ello aprueba la modificación.- 

Sr. Carrillo no aprueba porque aquí cuando las 
cosas son con resultado favorable, el Alcalde no requiere de los concejales. Ni siquiera se 
comparte con ellos, pero cuando se debe enfrentar un conflicto se acuerdan de ellos.- 

Cuando él solicitó datos de las licitaciones de 
las Escuelas, el Alcalde manifestó que ello no era competencia de ellos y no se les entregó 
la información pedida.- 

Además tiene sus dudas acerca de estas 
licitaciones que se adjudicaron por contar con menor plazo de ejecución y resulta que luego 
en su ejecución se aprobó la ampliación de los plazos. 

Vuelve a pedir quede constancia en acta de que 
solicita al Alcalde los considere y por sobre todas las cosas, que se les respete. 

También quiere dejar constancia de que el 
Alcalde muchas veces ha dicho que no se metan con su familia o con su señora y resulta 
que la semana pasada mandó a cursar un parte a su cónyuge y les dijo a los Inspectores que 
si preguntaban algo, manifestaran que el propio Alcalde los había enviado.- 

Sra. Concha dice que le parece extraño lo 
ocurrido en la licitación y tiene sus dudas de si se ganarán los juicios. 

Se ha cuestionado mucho la legalidad de los 
gastos razón por la cual no va a aprobar porque la información llegó demasiado tarde y se 
desconoce el final del juicio. 

Ellos deberían estar al tanto de todo el proceso 
de las licitaciones desde el llamado hasta la adjudicación.- 

Sr. Ceballos indica que si bien es cierto el 
monto a cancelar por concepto de honorarios es muy elevado, más es lo que tendría que 
pagarse en caso de perder el juicio. Por ello aprueba.- 

Sr. Velásquez no aprueba.- 

2.25.- Se da lectura a Ord. 189 de DAF de 23/07/2013 a través del cual se solicita el 
acuerdo del Concejo para aprobar modificación presupuestaria por la suma de M$ 1.800 
para contrato de arriendo de inmueble ubicado en Pedro A. cerda N° 248, Lota Bajo para la 
Oficina PMU.- 

Sr. Carrillo no aprueba por cuanto desde el 
punto de vista de la probidad y transparencia no le parece correcto arrendar una propiedad a 
una de las 3 radios existentes en la comuna.- 

En dicha radio el Alcalde tiene la exclusividad, 
mientras que los concejales o los particulares que llaman para reclamar, son vetados.- 

Si es necesario arrendar, está por aprobar 
cualquier otro lugar, pero no ese.- 

Sr. Villa antes de pronunciarse solicita un 
informe jurídico, de si afecta a la probidad dicho contrato.- 

Sr. Ceballos y Sra. Concha se suman a 
solicitar un informe jurídico.- 

Sr. Velásquez no aprueba.- 
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2.26.- Se da lectura a Ord. 196 de DAF de 29/07/2013 a través del cual solicita se requiera 
el acuerdo del Concejo para efectuar modificación presupuestaria por M$ 5.630 para pago 
de arriendo de inmueble para almacenar materiales de trabajo del PMU.- 

Se hace presente nota del Jefe de DAF donde 
indica que el rechazo debe ser fundado y que el contrato de arriendo no requiere de acuerdo 
del Concejo.- 

Sr. Ceballos aprueba. 
Sr. Villa no le queda claro si se va a eliminar la 

bodega de Lota Alto. 
Alcaldesa (S) dice que esa es la idea. 
El, en lo personal quiere un informe que le 

ratifique ello.- 
Sr. Carrillo cree que el informe de DAF es 

equivocado. Ellos no cuestionan el contrato, pero sí se cuestiona el arrendar un inmueble 
sin contar con los recursos. 

Como tienen que velar por el uso de los 
recursos, no comparte el arrendar, más si se cuenta con los espacios al efecto. No justifica 
el gasto razón por la cual no aprueba la modificación presupuestaria.- 

Sra. Concha no aprueba y le llama la atención 
que se estén pidiendo tantas oficinas afuera del Municipio.- 

Cree que con el dinero que se estaría gastando 
en pago de arriendos, bien se podría implementar la bodega existente con más seguridad o 
con la contratación de más guardias.- 

2.27.- Se atiende caso de Sra. María Riquelme quien plantea caso de emergencia sanitaria 
en su domicilio de Almirante Neff 1426, Avda. Playa Blanca, sector 2 Polvorín.- 

Se tendrá que evaluar si es constitutivo de 
emergencia el problema de la Sra. y al efecto se pedirá ver el caso a la Dideco, Enc. de 
Emergencia y DAS.- 

2.28.- Sr. Arjona indica a los concejales que se encuentran a disposición de ellos los 
proyectos de subvención a entregar el año 2013, a fin de que los revisen en sus contenidos, 
de manera que puedan ser presentados oportunamente por el Alcalde a la aprobación del 
Concejo.- 

3.- Secretario Municipal indica que dentro de los objetivos colectivos fijados por Secretaría 
Municipal para cumplir el año 2013, está la elaboración del Reglamento de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública Ley N° 20.285, de la I. Municipalidad de Lota. 

Este ya se encuentra visado por el Asesor 
Jurídico y se hizo llegar con antelación a cada uno de los concejales con la finalidad de que 
en esta reunión se pronuncien sobre la aprobación o rechazo del mismo.- 

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus 
concejales presentes.- 

4.- 
4.1.- Sr. Luis Ceballos: 
a.- Dice haber escuchado que al Sr. Felipe Neira lo estarían sacando de su actual lugar de 
trabajo, lo que le preocupa dado que ha recibido muy buenos comentarios de su trabajo. 
Pregunta si ello es efectivo.- 

4.2.- Sr. Juan Villa: 
a.- Ingresa carta de Industria Panificadora La Feria Ltda. quienes manifiestan inquietud por 
el cierre del callejón al costado de calle Caupolicán a la entrada de la Feria por Pedro A. 
cerda ya que es la única alternativa para poder estacionar y cargar la mercadería para su 
distribución. 

Acompañan junto a la carta copia de decreto 
1693 de 22/08/2011 donde se les autoriza al efecto. 

Indican que esta situación los deja en la 
incertidumbre siendo que ellos generan trabajo a 30 familias.- 
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Sr. Villa expresa preocupación al respecto y 
solicita se le confirme si ella es una medida efectiva o no. 

Se pedirá informe a DOM ya la Dirección de 
Tránsito.- 
b.- Se recibió carta de Carabineros donde solicitan demarcación de pasos de cebra del 
centro de la comuna, piden que se retire basura del sector del Chiflón del Diablo. 
c.- Entrega cartas de la Agrupación de Lisiados Zurich y de la Agrupación Nacional de 
Boys Scout quienes piden administración de los baños para las Fiestas Patrias.- 
d.- Señala que el Consejo Artesanal de la Pesca comuna de Lota, piden ser recibidos en el 
próximo Concejo. 

Se acuerda recibirlos el próximo martes y el 
mismo Sr. Villa se los comunicará.- 

4.3.- Sr. Vasili Carrillo: 
a.- Se encuentra pendiente la reunión que se iba a hacer el día 23 de julio para ver proyecto 
del Hospital y la Esc. Konrad Adenauer. 

Aun se encuentra pendiente el informe que se 
requería previamente del Jefe de DEM.- 
b.- Informa que con el Sr. Velásquez estuvo en reunión con el Consejo Directivo de la salud 
de Lota Alto y existe gran preocupación por la falta de pañales para los enfermos postrados 
y para los adultos mayores.- 

Conversó el tema con la Jefe de DAS, quien le 
manifestó que no se podían ocupar recursos para ello. 

Sin embargo el plantea que sí se ocupen en tal 
sentido los recursos que aporta el Municipio. 

Sería bueno que el DAS soliciten al municipio 
una modificación presupuestaria para el efecto. 

Sr. Velásquez se suma a esta preocupación.- 

4.4.- Sra. Tamara Concha: 
a.- La Coordinadora de Fuerte Viejo quiere saber los resultados de la reunión que sostuvo el 
Alcalde con Bosques Arauco ya que a la fecha no tienen respuesta alguna. 

Sr. Carrillo cree que quien tiene que asumir el 
protagonismo es el Alcalde.- 
b.- Solicita reunión de la comisión de educación el lunes a las 15:30 horas para tratar el 
tema del posible cierre de la Esc. Konrad Adenauer o traspaso de la misma al Hospital, 
citando al efecto al Colegio de Profesores, AFEM y Presidente del Centro de Padres y 
Apoderados del colegio.- 
c.- Secplan entregó respuesta a algunas consultas efectuadas por el Concejo y en el punto 
11 de su documento en relación al retiro de unos ángulos que ella viene solicitando hace 
mas de 6 meses dice que tomará cartas en el asunto. 

Le parece por decir lo menos, una falta de 
respeto que dicho documento ha recorrido todo el Municipio y nadie da una solución, no 
obstante que la orden emana de un Tribunal.- 

Si no hay respuesta resolutiva hará las 
reclamaciones que correspondan.- 
d.- El Alcalde manifestó que iba a sancionar a los funcionarios que se negaran a entregar 
información al Concejo y resulta que el DEM jamás ha entregado ninguna de las 
informaciones solicitadas y luego reiteradas por el Secretario Municipal. 

Pide se apliquen las sanciones y que se les 
invite a una reunión de Concejo a explicar las consultas formuladas.- 
e.- Quiere pedir a ESSBIO respuesta sobre el cambio de ubicación de donde se instalará la 
Planta Elevadora. 
f.- Que se consulte a Patentes, si hay patentes turísticas en nuestra ciudad y de haberlas 
cuantas y cuales son.- 
g.- Quiere conocer los resultados de la reunión que sostuvo el Alcalde con la Celulosa 
Arauco sobre el proyecto MAPA.- 
h.- Se refiere a carta recibida de parte de la Sra. Iris González de la Oficina de Subsidios 
donde comunica que se le quiere cambiar de lugar de trabajo. 
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Al efecto solicita se le informe las razones 

técnicas que justifican dicho cambio.- 

4.5.- Sr. Mauricio Velásquez: 
a.- Solicita se envíe personal idóneo a calle Avda. Playa Blanca, bajo el Liceo Comercial, 
dado que la basura obstaculiza el tránsito vehicular por el sector. 
b.- Solicita que a través de los PMU se envíen albañiles al Club Deportivo Pedro Bannen y 
JJVV N° 17 a hacer algunas reparaciones.- 

Sra. Concha dice que ya lo solucionó a través 
de un sindicato. 
c.- Plantea inquietud de vecinos de Roble Alto, toma La Posada que piden ser considerados, 
ya que por no ser campamento, están siendo excluidos. Entrega nómina de 25 familias. 
d.- Pide visita domiciliaria al Sr. José Arroyo González de sector Playa N° 7, calle 
Llanquihue, quien necesita de ayuda social. 
e.- Solicita que Secplan informe situación del camión rayo. Alcaldesa(S) dice que el 
Consejo regional lo aprobó.- 
f.- Solicita se envíe a los Sres. Rodrigo Hidalgo y Miguel Campos al sector Cancha, sector 
2 Polvorín, donde hay una multicancha que requiere de iluminación y la JJVV tiene los 
materiales y solo requieren de la mano de obra.- 
g.- Solicita que el Sr. José Beltrán vea caso de Sra. Gladys Vejar Silva de Avda. Pique 
Alberto N° 201.- 

Con ello se puso término a la reunión, la que 
fue presidida por el concejal Sr. Mauricio Velásquez y contó con la asistencia de los 
concejales Sr. Luis Ceballos, Vasili Carrillo, Sra. Tamara Concha y Juan Villa. 
Alcaldesa(S) y Secretario Municipal titular.- 

LOTA, AGOSTO DE 2013.- 
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ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 06/08/2013 	ACTA N° 022-2013 

1.- Se aprueban compromisos de: 
a.- Reposición mobiliario y equipos computacionales Esc. E- 683 por M$ 6.001 
b.- Reposición mobiliario y equipos computacionales Esc. E- 703 por M$ 6.461 
c.- Reposición mobiliario y equipos computacionales Esc. E- 701 por M$ 5.901 
d.- Adquisición Clínica Dental Móvil para comuna Lota por M$ 30.089 
e.- Adquisición Ambulancia Básica Consultorio 1, Lota por M$ 17.970 
f.- Adquisición Ambulancia Básica Consultorio 4, Lota por M$ 17.970.- 
2.- Se aprueba renovación de Patentes de Alcoholes correspondiente al 2° semestre 2013; 
3.- Se aprueba otorgar patente de restaurant a Comercial As Ltda. en Caupolicán 279; 
4.- Se aprueba proyecto "Electrificación e Iluminación Pública Sector Parcelas, Villa Los 
Aromos, Lota", por M$ 3.500.- 
5.- Se aprueba compromiso de administración y mantención de la Obra de Confianza 
denominada "Implementación de Máquinas de Ejercicio y Construcción de Vallas 
Peatonales" del Barrio Bannen 1 de nuestra comuna.- 
6.- Se aprueba proyecto "Estudio Mecánica de Suelos Diversos Sectores de la comuna de 
Lota, por un monto de M$ 15.000.- 
7.- Se aprueba adjudicar proyecto Diseño de Urbanización Campamento Fuerte Viejo, 
comuna de Lota; 
8.- Se aprueba adjudicar proyecto Diseño de Urbanización Campamento Villa El Estanque, 
Lota; 
9.- Se aprueba adjudicar proyecto Construcción Red de Aguas Servidas y Planta Elevadora 
Aguas Servidas Escuela Vieja Colcura, comuna de Lota.- 
10.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias: 
a.- Por M$ 1.250 para cursar subvenciones año 2012; 
b.- Por M$ 15.000 proyecto Mecánica de suelos diversos sectores de la comuna, Lota.- 
11.- SE rechazan los siguientes permisos: 
a.- Susana Contreras Arias para venta de juguetes en Paseo Peatonal; 
b.- Luis Cerna Sagredo para vender CD religiosos en Paseo Peatonal; 
c.- Rosa Marchant Ramírez para venta de tortillas y marisco en Costanera de Colcura; 
d.- Margarita San Martín Moya en venta de ensaladas en sector Feria de Lota; 
e.- Feria Internacional en Plaza de Armas solicitada por la Sra. Betty Carrasco Badilla; 
f.- Priscilla Araya para trabajar como comerciante ambulante en el sector de la Feria; 
12.- Se aprueba cambio de ítem de subvención entregada al Club de Atletismo de Colcura; 
13.- Se autoriza a don Enrico Innocenti Navarrete, trabajar en Plaza de Armas en arriendo 
de autitos y tricicletas; 
14.- Se autoriza a Sra. Sra. Ana Maricela Vásquez Riquelme ocupar lugar en sector Feria; 
15.- Se aprueba el Reglamento de Transparencia y Acceso a la Información Pública Ley N° 
20.285, de la I. Municipalidad de Lota. 
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